



## INFORME DEL COMITÉ AL CONGRESO

**Comité:** Competencias  
**Día:** 9 de Agosto de 2017  
**Presentado por:** Willard P Harris, Director

---

### I) NOTAS INTRODUCTORIAS

Durante el periodo 2016/2017 el Comité se reunió en siete (7) ocasiones vía Skype y una vez en personalmente aquí en Lancaster (ocho en total) para discutir asuntos específicos o para actualizaciones generales.

La participación de los miembros en esas reuniones mejoró considerablemente aunque en algunas oportunidades las conexiones de comunicación con uno o dos miembros eran desafiantes.

### II) ACTUALIZACIÓN DE PROYECTOS DEL PLAN OPERATIVO ESTRATÉGICO 2016-2017

#### **Eventos 2016:**

Finalización exitosa de los dos Campeonatos Panamericanos Junior en Tacarigua, Trinidad y Tobago (Mujeres) y en Toronto, Canadá (Hombres). Ambos fueron clasificatorios para las Copas Mundiales Junior 2016 realizadas en Chile e India.

Campeonatos Sudamericanos 2016 (M & F) - Este evento se realizó en Chiclayo (PER) y también fue sede para la primer ronda de la Liga Mundial, uno de los dos eventos FIH en la región. Este evento contó con la participación de siete países (M & F).

Este evento fue educativo y de aprendizaje para Perú ya que se prepara para ser anfitrión de los Juegos Panamericanos de Lima en 2019.

En septiembre de 2016, se llevó a cabo en la Ciudad de Panamá (PAN) el Seminario de Oficiales Técnicos CADP y Evento De Hockey Indoor.

#### **Eventos 2017:**

Las Copas Panamericanas (M & F) 2017 - Este evento fue coordinado por USA Field Hockey (USFHA) con la participación del Coordinador de Eventos y Desarrollo de la PAHF y la Secretaria del



Comité de Competencias de la PAHF trabajando en estrecha colaboración con ellos. Salvo por la retirada muy tardía del equipo Femenino de Barbados la organización ha progresado bien.

## II) **ACTUALIZACIÓN DE PROYECTOS DEL PLAN OPERACIONAL ESTRATÉGICO 2015-2016** **(Continuación)**

### **Eventos 2017 (continuación):**

El CC tuvo éxito en la negociación con la FIH para la realización de Copa Panamericana Indoor para llevarla a cabo antes del 31 de octubre de 2017 dado que necesitaban seis (6) meses para comercializarlo.

Tener este torneo en una fecha anterior habría significado un posible choque con la Copa Panamericana y / o un desafío para que las asociaciones nacionales, financien y participen en cualquiera de ellas.

En Noviembre de 2017 se realiza un nueva etapa clasificatoria para los Juegos de la CAC, debido a la respuesta de los países de Centroamérica y el Caribe. Este evento califica a uno (1) o a dos (2) países (Masculino y Femenino c/u) para participar en los Juegos de la CAC de 2018 que se llevarán a cabo en Barranquilla, Colombia dependiendo de si el país anfitrión participa. Seis (6) equipos femeninos y cinco (5) equipos masculinos ya se han anotado.

### **Oficiales Técnicos**

Capacitación y Desarrollo - El Comité completó con éxito y publicó con la aprobación de la Junta en enero de 2017, su plan de desarrollo para oficiales técnicos de la región.

Se destaca la clasificación de los oficiales en Elite, Desarrollo Elite, Continental, Desarrollo Continental y Niveles de Aprendizaje Continental. Esta nueva clasificación y el proceso esbozado en el documento hace transparente el proceso por el cual un oficial técnico puede avanzar de nivel a nivel y donde deben estar sus expectativas en términos de nombramientos. Esto fue compartido con la FIH.

Junto con la Academia FIH se llevó a cabo un Curso de Oficiales Técnicos de Nivel III en Lancaster dirigido a participantes principalmente de Norteamérica, el norte del Caribe y Centroamérica.

Actualmente se están organizando otros dos cursos. Un curso similar de Nivel III está programado para Georgetown, Guyana al inicio de la Copa Panamericana de Hockey Pista, para participantes del Caribe Sur y Centroamérica.



### **Oficiales Técnicos (continua)**

Se está organizando al comienzo de la Clasificación de los Juegos de la CAC, un curso de nivel V para oficiales Élite y Desarrollo Elite en Kingston, Jamaica, en noviembre.

Los planes para realizar otro curso de nivel III para oficiales sudamericanos están en camino ya sea en la Clasificación de los juegos ODESUR o en durante los Juegos ODESUR.

Registro de Oficiales de Torneos - El Comité de Competencias llevó a cabo una actualización de información de Oficiales Técnicos y una campaña de registro entre todos los miembros de la PAHF en 2016. Posteriormente, la Lista de Oficiales Técnicos registrados en la PAHF fue actualizada y publicada en el sitio web en enero de 2017. Esta lista se actualiza trimestralmente.

### **Otros Asuntos:**

Ranking Mundial - La Propuesta de la PAHF sobre puntos de clasificación y ponderaciones mundiales fue considerada por la FIH CC después de la OG en Rio 2016. Después de los Juegos Panamericanos 2015, la FIH CC solicitó a la PAHF CC la revisión y proporción de una metodología de clasificación del 9no a 26avo puesto para AN que fue aceptada y utilizada como puntos de clasificación de la base de los CF.

El CC PAHF tuvo éxito en ejercer presión para el cambio en las ponderaciones para los equipos mejores clasificados. Por desgracia, los coeficientes de ponderación se redujeron para las CF clasificados entre 3º y 8º puesto dado a que estos equipos no tuvieron un buen desempeño frente a equipos europeos y asiáticos de ranking similar durante el período de cuatro años previo a los Juegos Olímpicos de Río. Con mejores actuaciones de USA & TTO (Hombres) y URU & CAN (Mujeres) frente a equipos europeos en la reciente Segunda Ronda de la Liga Mundial 2017 se espera que esto constituya la base para la próxima revisión de los puntos del Ranking Mundial y las asignaciones de las ponderaciones.

Hockey Playa / Hockey 5 / Indoor – El CC PAHF proporcionó un aporte significativo a la publicación de las reglas de la FIH para el Hockey Playa.

El desarrollo de estas tres formas complementarias de hockey en la PAHF sigue siendo un desafío. El CC ha solicitado información a los países miembros a través de una Encuesta para que pueda evaluar su enfoque de desarrollo para estos formatos.